
www.novonoticias.com.br 84 99226-4627 @novonoticias @novonoticias youtube.com/novonoticias

PT JÁ DÁ COMO 
CERTA ALIANÇA 
COM O PSB EM 
NATAL
PÁGINA 4 

FESTA MARCA 
ENCONTRO DOS 
EX-ALUNOS DO CIC
PÁGINA 10

DANIELA FREIRE

RODRIGO LOUREIRO

UNIÃO EMPATA 
NA ESTREIA, MAS 
PODERIA TER SIDO 
MELHOR
PÁGINA 12

DIEGO BRENO

RALLY RN 1500 
INICIA POR 
TOUROS E 
GOSTOSO
PÁGINA 12

AVENTURA

Codern garantiu aporte de 50% do valor total da obra; última dragagem do Porto de Natal foi em 2009

DISTRIBUIÇÃO GRATUITA

w w w . n o v o n o t i c i a s . c o m . b r

Aponte a 
câmera do 
smartphone 
para ler mais 
notícias.

ANO I

#155

Segunda-feira, 15 de abril 2024

PORTO DE NATAL RECEBERÁ 
INVESTIMENTOS DE R$ 100 MI 
PARA OBRAS DE DRAGAGEM
Recursos fazem parte do projeto para aumentar calado do terminal portuário. Ministério dos 
Portos e Aeroportos também garantiu a construção das defensas da Ponte Newton Navarro 
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DECISÃO DO STF NÃO SERÁ 
REVERTIDA, DIZ IPERN

POTIGUARES ABREM 
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Jovens buscam recursos para estudar 
em universidades dos EUA
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COMISSÕES DA ALRN ANALISAM 
PROJETOS PARA SEGURANÇA, 
SAÚDE E ECONOMIA DO RN

As comissões atuam no controle externo exercido pelo Poder Legislativo, sejam com fiscalizações ou pelo zelo com a transparência
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DEPUTADOS ESTADUAIS JÁ FIZERAM A ANÁLISE DE 135 PROCESSOS E CONTAM COM 216 EM TRAMITAÇÃO 
EM 2024; COMISSÕES TAMBÉM ATUAM NA FISCALIZAÇÃO DO SERVIÇO PÚBLICO PÁGINAS 2 E 3

CADERNO ALRN
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Ministro Camilo Santana fala sobre o programa federal

Mais de 60 mil alunos serão beneficiados no RN

Foto: Agecom/UFRN

NOTAS DA REDAÇÃO

GREVE NAS UNIVERSIDADES
Professores de diversas universidades federais, centros de educação tecnológi-

ca e institutos federais em todo o Brasil iniciaram greve segunda-feira (15). O movimen-
to grevista é liderado pelo Sindicato Nacional dos Docentes das Instituições de Ensi-
no Superior (Andes-SN) e busca reivindicar melhorias salariais e de condições de trabalho.  
A Universidade Federal do Rio Grande do Norte (UFRN), a Universida-
de Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa) e o Instituto Federal do Rio Grande do Nor-
te (IFRN) ainda não estão entre as instituições que confirmaram adesão à greve. 
Apesar dos professores da UFRN terem aprovado um indicativo de greve, a decisão final será to-
mada através de um plebiscito com definição prevista para esta terça-feira (16). Caso a greve seja 
aprovada, está previsto que ela inicie em 22 de abril, por tempo indeterminado. Enquanto isso, os 
servidores técnico-administrativos das três instituições já estão em greve desde março e abril. 
Nacionalmente, os professores das instituições federais reivindicam um reajuste salarial de 22,71%, a 
ser distribuído em três parcelas anuais de 7,06% a partir de 2024. O governo federal, no entanto, pro-
pôs um reajuste zero para este ano, com dois aumentos subsequentes de 4,5% em 2025 e 2026.

RN NO G20
Entre os dias 22 e 24 de outubro, Natal será pal-
co de uma reunião do Grupo de Trabalho Anti-
corrupção. A capital potiguar foi confirmada, na 
quarta-feira (10), como uma das cidades no país 
para reuniões temáticas do G20. O convite foi fei-
to após articulação da governadora Fátima Bezerra 
junto à Casa Civil da Presidência da República e ao 
Itamaraty. O “Grupo dos 20” é o principal fórum 
de cooperação econômica internacional, que será 
presidido pelo Brasil até 30 de novembro deste ano.  
O grupo pretende formular princípios e padrões 
anticorrupção para fortalecer a implementação dos 
principais instrumentos internacionais, incluindo a 
Convenção das Nações Unidas contra a Corrupção. 
“Sediar esse respeitável evento internacional repre-
senta um marco na história do Rio Grande do Nor-
te, que terá a oportunidade de participar ativamente 
das formulações dos princípios e padrões éticos que 
direcionarão as próximas fases da Governança Pú-
blica”, comemorou a governadora Fátima Bezerra. 

LIDE 
O LIDE - Grupos de Líderes Empresariais anun-
cia o início de sua expansão para as cidades-polo do 

Rio Grande do Norte, com o objetivo de fortalecer 
a economia e a cidadania empresarial potiguar, em-
poderando as principais lideranças empresariais da 
região. A agenda de expansão foi inaugurada com 
um encontro em Assu, onde cerca de 200 empre-
sários e empresárias da região do Vale do Assu ti-
veram a oportunidade de conhecer mais sobre as 
oportunidades e eventos planejados pelo LIDE 
para o ano de 2024, tanto no Rio Grande do Norte 
quanto em São Paulo e em eventos internacionais. 

ABONO
Cerca de 3,8 milhões de trabalhadores com carteira 
assinada nascidos em março e abril podem sacar, 
a partir desta segunda-feira (15), o valor do abono 
salarial do Programa de Integração Social (PIS) e do 
Programa de Formação do Patrimônio do Servidor 
Público (Pasep) em 2024. A quantia está disponível 
no aplicativo da Carteira de Trabalho Digital e no 
Portal Gov.br. Ao todo, a Caixa Econômica Federal 
liberará R$ 4 bilhões neste mês. Aprovado no fim 
do ano passado, o calendário de liberações segue 
o mês de nascimento do trabalhador. Ao todo, o 
abono salarial de 2024 será pago a 24,87 milhões de 
trabalhadores em todo o país.

Ministro da 
Educação lança 
em Natal programa 
“Pé-de-Meia” 

Mais de 60 mil alunos da 
rede estadual do Rio Grande do 
Norte serão contemplados com 
o programa federal Pé-de-Meia, 
conhecido também como 
"poupança do ensino médio". 
O ministro da Educação, Cami-
lo Santana, participou nesta se-
gunda-feira (15) do lançamento 
da iniciativa em Natal.

A princípio, o programa 
atende estudantes registrados 
no sistema do Cadastro Único 
(CadÚnico) e beneficiados pelo 
programa Bolsa Família.

"Já pagamos a primeira par-
cela agora de R$ 200, que será 
todo mês durante 10 meses, no 
total de R$ 2 mil por ano. A con-
trapartida do aluno é a frequên-
cia escolar. O estudante precisa 
garantir pelo menos 80% de 
frequência em sala de aula, em 
média. E ao final do ano, passou 
de ano, tem R$ 1 mil depositado 
na conta dele, que só poderá ser 
sacado quando concluir o ensino 
médio", afirma o ministro.

Instituído pela Lei nº 
14.818/2024, o programa é 

uma iniciativa financeira-educa-
cional que visa promover a per-
manência e a conclusão escolar 
de estudantes matriculados no 
ensino médio público.

Os dados dos estudantes 
foram divulgados pela Secreta-
ria de Estado da Educação, da 
Cultura, do Esporte e do La-
zer, após serem selecionados 
pelo Ministério da Educação. 
O ministro Camilo Santana deu 
início, em 4 de março, a uma 
agenda de visitas aos estados 
para a formalização da adesão 
ao programa, começando pelo 
Espírito Santo.

O Governo Federal planeja 
investir anualmente R$ 7,1 bi-
lhões no programa, com fun-
dos da Caixa Econômica Fede-
ral. Segundo Camilo Santana, o 
pagamento é uma ferramenta 
para combater a evasão escolar 
no ensino médio. Dados do Mi-
nistério apontam que cerca de 
480 mil alunos abandonam  os 
estudos por ano, e aproximada-
mente 520 mil jovens de 15 a 17 
anos fora da escola.

MAIS DE 60 MIL ALUNOS DA REDE ESTADUAL DO 
RIO GRANDE DO NORTE SÃO BENEFICIADOS COM 
O PROGRAMA FEDERAL "PÉ-DE-MEIA"
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Nereu Linhares conta que o IPERN iniciou regulamentação dos “processos de concessão de aposentadoria voluntária”

EVERTON DANTAS
DO NOVO NOTÍCIAS

Foto: IPERN  

Segunda-feira, 15 de abril de 2024GERAL

Não existe a possibilidade de 
reversão da decisão do Supremo 
Tribunal Federal (STF) suspen-
dendo o Acórdão do Tribunal de 
Contas (TCE-RN) que definiu 
uma data para a aposentadoria de 
3.690 servidores do RN. Quem 
afirma é o presidente do Institu-
to de Previdência do RN (IPern), 
Nereu Linhares. 

Essa segurança na afirmação, 
explica, se dá pelo fato de que se 
o STF mudar o entendimento, 
terá que rever decisão semelhante 
que vale para o estado do Piauí e 
que —  segundo ele — é exemplo 
para todo o País. 

“Não existe essa possibilida-
de (de reversão da decisão) de 
maneira nenhuma. O prazo des-
se pessoal é o que a Constitui-
ção prevê, ou seja, aposentadoria 
compulsória aos 75 anos”, disse. 

E complementou, referindo-
-se aos servidores alcançados pela 
decisão: “Não precisa fazer mais 
o agendamento e quem agendou 
forçado, pode cancelar”. 

Semana passada, o IPERN 
publicou uma nova portaria que 
“Regulamenta a tramitação dos 
processos de concessão de apo-
sentadoria voluntária de servido-
res do Poder Executivo do Esta-
do do RN”. 

De acordo com Nereu Linha-
res, essa portaria é uma tentativa 
de “despressurizar a angústia do 
servidor” que não queria se apo-
sentar e foi obrigado a iniciar o 
processo devido ao Acórdão do 
TCE que fixava dia 25 de abril 
como data limite para a aposenta-
doria de 3.690 servidores.

Segundo ele, quem agendou 
somente, pode cancelar o agen-
damento. E quem já estava com 
o pedido iniciado, mas pediu so-
brestamento (pedido de paralisa-
ção), terá processo extinto “caso 
o servidor reitere a falta de inte-
resse na tramitação do processo”. 

Além disso, a portaria prevê 
que “todos os processos com pe-
didos de sobrestamento, deverão 
ser notificados os servidores e 
concedido o prazo de 5 dias úteis 
para indicar o interesse ou não na 
tramitação regular do processo, 
sendo considerada a desistência 
do processo em caso de silêncio 
do servidor”.

Decisão do STF sobre aposentadorias no RN 
não será revertida, avalia presidente do Ipern 
NEREU LINHARES EXPLICA QUE O STF TERIA DE REVER DECISÃO SEMELHANTE QUE É VÁLIDA PARA O ESTADO DO PIAUÍ. ELE DETALHA  O 
QUE O IPERN ESTÁ FAZENDO PARA AJUDAR SERVIDORES OBRIGADOS A ENTRAR COM AGENDAMENTOS E PEDIDOS DE APOSENTADORIA

Antes mesmo da publica-
ção da portaria, o Ipern fez uma 
postagem nas suas redes sociais 
convocando os servidores que 
não queriam se aposentar, mas se 
viam obrigados a isso, que cance-
lassem seus agendamentos. 

“Isso permitirá que outros 
servidores, que realmente dese-
jam se aposentar, consigam dar 
entrada o mais rápido possível”, 
dizia o comunicado. 

Nereu Linhares acredita que 
do efetivo que se via obrigado a 
pedir aposentadoria, a maioria 
não manterá os processos abertos 
e deverá seguir trabalhando. 

Segundo ele, a decisão do mi-
nistro Nunes Marques, do STF, foi 
um alívio. “Ela foi acertadíssima.   
Não tinha contingente para fazer 
esse horror de aposentadoria”, 
afirma. No Ipern, por exemplo, 
caso o Acórdão do TCE seguisse 
valendo, somente 4 pessoas segui-
ram trabalhando no Instituto. 

Os outros cerca de 60 servido-
res seriam aposentados. “O gran-
de problema seria interromper o 
serviços. O Departamento Esta-
dual de Imprensa, por exemplo, 
só tem um servidor. No Idema, 
não ia ficar ninguém”, comenta 
Nereu Linhares.

O presidente do Ipern dá 
outro exemplo de como o Acór-
dão do TCE gerou procura pelo 
Ipern. De janeiro a dezembro de 
2023, foram feitos 2503 agenda-
mentos. Somente em janeiro e fe-
vereiro de 2024, foram agendados 
2031 pedidos de aposentadoria.  

Com tanta procura, o Ipern 
já tinha agendamentos marcados 
até março do ano que vem. Com 
as medidas que vêm sendo toma-
das, a expectativa é que tudo volte 
ao normal e que a fila de agenda-
mentos volte ao normal, com es-
pera de 3 meses, no máximo.

Caso o Acórdão do TCE 

continuasse valendo e os 3.690 
servidores tivessem que se apo-
sentar, o governo do estado te-
ria de empregar pelo menos R$ 
31,2 milhões por mês (bruto) 
a mais na folha do Instituto de 
Previdência do Estado (Ipern) 
para arcar com os custos dessas 
aposentadorias.

Por ano, esse custo seria de 
R$ 376,2 milhões. Além disso, 
com o alto volume de aposenta-
dorias, pelo menos 18 órgãos da 
administração estadual perderiam 
grande parte de seus servidores e 
ficariam sem condições de prestar 
os serviços para os quais existem.

O BB Previdência, do Banco 
do Brasil, foi escolhido para ad-
ministrar o Regime de Previdên-
cia Complementar para servido-
res públicos do Rio Grande do 
Norte. A decisão foi anunciada 
na última quarta-feira (10) pela 
Secretaria Estadual da Fazenda 
(SEFAZ).

Com a definição da BB Pre-
vidência como operadora, a em-
presa tem agora 25 dias úteis para 
submeter o Regulamento do Pla-
no de Benefícios, o Convênio de 

Adesão e o Termo de Coopera-
ção Técnica à PREVIC (Superin-
tendência Nacional de Previdên-
cia Complementar).

O regime é um sistema facul-
tativo que oferece uma proteção 
adicional àquela oferecida pela 
previdência pública e se aplica aos 
servidores públicos e aos mem-
bros de poder com remuneração 
superior ao limite máximo estabe-
lecido para os benefícios do Re-
gime Geral de Previdência Social.

Conforme estabelecido pela 

Portaria Interministerial do 
MTP/ME Nº 26, de 10 de janei-
ro de 2024, o teto do INSS pas-
sou de R$ 7.507,49 (2023) para 
R$7.786,02, em 2024.

Os novos servidores se-
rão automaticamente inscritos, 
com opção de cancelamento a 
qualquer momento. Os atuais 
funcionários públicos poderão 
optar pela adesão, que, uma vez 
efetivada, é irrevogável.

Quem ingressou no serviço 
público antes da instituição des-

te regime pode optar por aderir 
aos planos de benefícios ofereci-
dos pelo Regime de Previdência 
Complementar. Uma vez feita a 
adesão, ela se torna irrevogável e 
irretratável.

Três instituições que também 
concorreram para gerir o Regi-
me Complementar entraram com 
recurso, contestando o resultado 
preliminar. Os questionamentos 
foram julgados improcedentes 
e foi mantida a BB Previdência 
como vencedora

Previdência Complementar no RN será 
administrada pela BB Previdência
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A deputada federal Natália Bonavides, pré-candidata a prefeita de Natal levou o 
prefeito de Mossoró, Allyson Bezerra, para uma reunião com a ministra do Meio 
Ambiente, Marina Silva. “Levamos para a ministra as demandas dos nossos parques 
urbanos, em especial do Parque Municipal de Mossoró e Parque Nacional da Furna 
Feia, que cumprem papel importante para a educação ambiental e o lazer da popu-
lação, e dialogamos também sobre a despoluição do Rio Mossoró”, contou a petista.

DANIELA FREIRE

AFINADOS 
O PT está contando como certa a aliança com o 
PSB de Larissa Rosado para as eleições em Natal. 
Uma conversa nesse sentido aconteceu nos últimos 
dias entre petistas, o diretório pessebista da capital 
e parte da nominata de vereadores, já sob lideran-
ça estadual da ex-deputada estadual mossoroense, 
segundo contou à coluna uma fonte da articulação 
política petista. “Isso foi depois que Rafael saiu do 
PSB. Até então nada foi tratado com ninguém, nem 
mesmo com (Carlos) Siqueira (presidente nacional 
do PSB)”, ressaltou.

ESCOLHA PARTIDÁRIA 
A fonte disse à coluna que antes de Larissa Rosa-

do assumir, quando o partido ainda tinha como 
presidente Rafael Motta, existiam negociações 
entre as direções nacionais do PT e do PSB, onde 
cada partido colocou a sua prioridade e pediu o 
apoio do outro. “Em Natal, o PT elegeu como 
prioridade e o PSB disse que não tinha interesse 
na disputa. Foi aí que o próprio PSB se definiu 
e começou a confusão entre Siqueira e Rafael”, 
destacou. 

MOMENTO 
Apesar dos últimos discursos do prefeito Álvaro 
Dias indicando críticas a ‘gestões passadas’, é con-
senso nos bastidores governistas, segundo a ava-
liação de um articulador experiente, que no cená-

A Câmara Municipal de 
Natal realizou, nesta quarta-
-feira (10), uma sessão solene 
em homenagem aos 10 anos 
da Arena das Dunas e conce-
deu o Título de Cidadão Nata-
lense a Ricardo Ferreira, dire-
tor do estádio. Proposta pela 
vereadora Nina Souza (União 
Brasil), a solenidade contou 
com a presença de autorida-
des políticas e personalidades 
de destaque nos campos es-
portivo, turístico, empresarial 
e cultural.

“Entregamos a cidadania 
natalense a Ricardo Ferreira, 
que veio com um jeito diferen-
te de gerir, trazendo diversas 
atividades para Natal. Defen-
demos geração de emprego e 
renda e a arena proporciona o 
sus-tento de muitas famílias”, 
declarou a autora.

O presidente da Câmara 
Municipal, vereador Eriko 

SOLENIDADE NA CÂMARA CELEBRA 10 ANOS DA ARENA DAS DUNAS

Jácome destacou a importância 
do empreendimento. “É tam-
bém um equipamento valioso, 
que atrai turismo e movimenta 
a economia com seus eventos”, 
afirmou.

Ao fazer uso da palavra, Ri-
cardo Ferreira disse estar orgu-
lhoso e honrado com a homena-
gem. “Depois de um ano e quatro 

meses aqui em Natal, receber um 
título grandioso como este é, para 
mim, motivo de imensa alegria. 
A partir de agora, a responsabi-
lidade aumentou, haja vista que 
sou oficialmente natalense. Tra-
ta-se de um momento especial 
na minha vida, que celebra uma 
relação de sucesso com esta linda 
cidade”, comemorou.

APROVADA DESAFETAÇÃO DE IMÓVEL 
PARA ALIENAÇÃO NA PRAIA DO MEIO

O Projeto de Lei nº 215/2024, de autoria do Chefe do Execu-
tivo Municipal, para a desafetação e alienação de uma área pública 
no bairro Praia do Meio, foi aprovado nesta quarta-feira (10) pela 
Câmara Municipal de Natal. O trecho em questão está localizado 
na rua Padre Lemos, entre as ruas Feliciano Dias e Rodrigues Dias. 
Uma emenda, de autoria do vereador Eribaldo Medeiros (REDE), 
foi encartada, condicionando os recursos da alienação à ampliação 
e reforma do CMEI Amor de Mãe, que funciona vizinho ao imóvel.

“O Projeto é importante para o desenvolvimento da área e os 
recursos serão aplicados na educação do bairro. A Câmara está de 
parabéns pelo posicionamento e por votar essa matéria com tamanha 
responsabilidade”, disse o vereador Hermes Câmara (PDDB), líder 
do Prefeito na Casa.

VEREADORES APROVAM PROGRAMA 
POLUIÇÃO ZERO NAS PRAIAS DE NATAL

Durante a sessão ordinária da terça-feira (9), a Câmara Municipal 
de Natal aprovou o Projeto de Lei n° 238/2022, apresentado pelo 
vereador Milklei Leite (PV), que institui o Programa Poluição Zero 
nas praias de Natal, que visa combater a poluição nas suas diversas 
formas e, consequentemente, à degradação paisagística. “Esse nosso 
projeto veio no momento oportuno, tendo em vista o acontecido 
no último final de semana na praia de Miami. Uma quantidade de 
lixo preocupante. Então, nesse sentido, o projeto simplesmente quer 
regular, fiscalizar e também dar uma atenção para que as pessoas pos-
sam cuidar do próprio lixo”, disse o vereador.

rio de hoje Carlos Eduardo é quem está mais próximo de alcançar 
o apoio do prefeito Álvaro Dias na disputa de outubro. A distância 
de Paulinho Freire para o líder nas pesquisas estaria com peso nes-
se momento. “Álvaro vai indicar o vice de Carlos Eduardo”, cravou 
uma fonte da coluna bem posta nas discussões políticas.

NOVOS VICES 
A mesma fonte trouxe uma novidade à mesa. “E o vice indicado 
por Álvaro não será Joanna (Guerra, secretária municipal de Pla-
nejamento)”, assegurou. A informação é a de que a indefinição de 
Álvaro está entre Irapoã Nóbrega, ex-secretário de Serviços Urba-
nos de Natal e anunciado pré-candidato a vereador de Natal, e o 
médico cardiologista Professor Joca, que assinou a ficha de filiação 
ao Republicanos nos últimos dias. Joca, inclusive, já disse à im-
prensa que “não descarta” essa possibilidade. 

LABAREDAS 
De acordo com as análises ouvidas pela coluna, com Álvaro indo 
para Carlos Eduardo, não está descartada a desistência de Pauli-
nho Freire em concorrer à vaga de prefeito de Natal. Segundo a 
fonte, Paulinho já teria avisado que se o PL sair da aliança por cau-
sa da briga em Mossoró e Parnamirim (entre o PL e União Brasil), 
ele sai da disputa.

INDISPOSIÇÃO  
Nos bastidores, o que se conta é que o senador Rogério Marinho está 
ameaçando ceder aos deputados PM’s, deputados federais General 
Girão e Sargento Goncalves e deputado estadual Coronel Azeve-
do, lançando candidatura própria, caso a candidatura de Kátia Pi-
res seja mantida em Parnamirim. A ‘briga’ entre Agripino e Rogé-
rio, que já não se bicam há um bom tempo, estaria “pegando fogo”. 

PRESSIONADO 
Nesse cenário vale lembrar que o bolsonarismo raiz quer uma can-
didatura própria e ainda não demonstra confiar em Paulinho, que, 
por sua vez, tem dado votos alinhados aos do bolsonarismo raiz na 
Câmara Federal, como o voto a favor da soltura de um dos man-
dantes do assassinato brutal da vereadora Marielle Franco. “Ele 
está sob  pressão, monitorado pelos caras”, garantiu uma fonte li-
gada ao União Brasil.
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DIVÓRCIO LITIGIOSO 
E O DIREITO AOS 
ALIMENTOS PARA 
OS FILHOS: NOÇÕES 
GERAIS

É como diz aquele velho jargão: 
“o casamento acaba, mas os filhos 
são para sempre”. Por ocasião do 
divórcio ou da dissolução da união 
estável dos genitores é que surge a 
discussão a respeito do pagamento 
de pensão alimentícia aos filhos. É 
certo que, na lógica do poder fami-
liar, os pais têm o dever legal de sus-
tento, guarda e educação da prole 
comum.

A obrigação dos genitores de 
prestar alimentos aos filhos de até 
18 anos goza da presunção absoluta 
da necessidade destes últimos, inde-
pendente de prova. São inquestio-
náveis as despesas provenientes do 
desenvolvimento físico e psíquico 
da criança, o que abrange os custos 
com moradia, alimentação, saúde, 
higiene, educação, transporte, vestu-
ário, lazer e etc. 

Fato é que, conforme dispõe o 
Código Civil Brasileiro, os alimen-
tos deverão ser arbitrados na pro-
porção das necessidades do bene-
ficiário e dos recursos financeiros 
do(a) genitor(a), respeitando, ainda, 
o princípio da proporcionalidade, 
o famigerado trinômio alimentar 
da necessidade versus possibilidade 
versus adequação. A ideia medular é 
garantir a proteção da vida daquele 
que não possui condições de prover 
o seu próprio sustento sem onerar 
sobremaneira quem assumirá o en-
cargo alimentar após o desenlace 
matrimonial.

Com efeito, é comum que o côn-
juge com filhos menores recorra à 
Justiça, por meio do seu advogado, 
não só para se divorciar, mas para 
resolver, também, as questões cor-
relatas, como a guarda, visitação e 
os alimentos. É sabido que o valor 
do pensionamento deverá ser ar-
bitrado pelo juiz à luz do trinômio 
supracitado, sendo tal obrigação 
imposta ao genitor que não residir 
com a prole.

Por fim, é importante ressaltar 
que o valor dos alimentos não é imu-
tável, mesmo que fixados pelo juiz. 
Isto porque, sobrevindo mudança 
na situação financeira de quem os 
paga ou na de quem os recebe, é 
possível ao interessado buscar re-
visão da verba alimentar perante à 
Justiça, com o auxílio do advogado.

Portanto, pais, estejam atentos 
aos direitos dos seus filhos!

FERNANDA OLIVEIRA
@nandinhah_oliveira

Advogada

Foto: Arquivo pessoal
Após anos de espera, Cristiane Moros-

sini, 57, foi convocada para receber um 
novo coração. Naquele dia, 8 de fevereiro 
de 2023, ela foi a primeira mulher a pas-
sar por um transplante cardíaco no Rio 
Grande do Norte. Hoje, um ano depois 
da cirurgia, Morossini, que é doutora em 
filosofia, comemora a retomada à vida, 
longe da convivência com a insuficiência 
cardíaca que a afligia.

Ela foi a quarta pessoa a receber um 
novo coração no Rio Grande do Nor-
te desde que a cirurgia foi retomada, em 
2022. Atualmente, segundo dados da Se-
cretaria Estadual de Saúde Pública (Se-
sap), há uma pessoa na fila de espera por 
transplante cardíaco.

“Vivi como se aquilo não fosse o que 
me limitava. Posso dividir esse processo 
em duas partes: uma em que eu não pes-
quisava, não lia, não queria saber absolu-
tamente nada sobre a minha condição [...]; 
e espiritual, em que internalizei a ideia de 
que a morte era uma consequência que 
pode acontecer sob qualquer circunstân-
cia”, relata Morossini.

Após a doação,  Cristiane Morossini 
retomou hábitos esquecidos em razão da 
doença. “Graças ao imenso gesto de amor 
da família que permitiu a doação, hoje 
estou viva, com saúde, realizando tarefas 
que antes me eram impossíveis”, disse.

Em 2024, o Rio Grande do Norte regis-
trou 60 transplantes de órgãos, com dados 
dos meses de janeiro e fevereiro. O número 
é 7% superior ao mesmo período de 2023, 
quando houve 56 transplantes. De  acordo 
com a Sesap, ainda não foram registrados 
transplantes cardíacos em 2024.

Nos últimos quatro anos, este tipo 
de cirurgia segue em alta. Em 2020, por 
conta das restrições da pandemia da Co-
vid-19, foram 226 transplantes. Em 2023, 
o número saltou para 335. O estado pro-

move transplantes de córneas, medula, 
rins e coração.

Atualmente, o Rio Grande do Norte 
tem 334 pessoas aguardando um novo ór-
gão, segundo dados do Sistema Nacional 
de Transplantes (SNT). Também há 581 
pessoas esperando por uma córnea.

RN registra alta no número 
de transplantes de órgãos
RIO GRANDE DO NORTE REGISTROU 60 TRANSPLANTES DE ÓRGÃOS NOS DOIS PRIMEIROS 
MESES DE 2024; ESTADO FAZ TRANSPLANTES DE CÓRNEAS, MEDULA, RINS E CORAÇÃO

Cadastro no CNJ 
para doações de 
órgãos

Cristiane Morossini passou por transplante de coração em fevereiro de 2023

Rede de saúde para 
transplantes de órgãos

Ao todo, a Sesap conta com oito ins-
tituições de saúde para realizar a implan-
tação dos órgãos doados, com creden-
ciamento autorizado com o Ministério 
da Saúde. Hoje, o Hospital Brasileiro da 
Visão, Hospital do Coração, Hospital de 
Olhos de Parnamirim, Hospital Rio Gran-
de, Hospital Universitário Onofre Lopes 
(HUOL), Liga Contra o Câncer, Pronto-
clínica de Olhos, e a Clínica de Olhos Mar-
co Rey estão com o credenciamento.

Uma vez acionados pela Central de 
Transplantes, as instituições de saúde 
passam a fazer a captação dos órgãos. 
Por isso, a Sesap faz uma seleção quanto 

ao credenciamento de cada hospital. Por 
exemplo, o HUOL pode realizar trans-
plantes de rim e de córnea. Já o Hospital 
Rio Grande está apto a fazer transplante 
de coração e de medula.

Além disso, outras instituições estão 
aptas a realizar transplante de apenas um 
órgão, como o Hospital Rio Grande, que 
opera com coração; o Hospital de Olhos 
de Parnamirim, Prontoclínica de Olhos, 
Hospital Brasileiro da Visão e a Clínica 
de Olhos Marco Rey já contam com cre-
denciamento para córnea. Além disso, a 
Liga Contra o Câncer também faz o pro-
cedimento com medula.

Na terça-feira (4), o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) lançou 
uma campanha, “Um Só Coração: 
seja vida na vida de alguém”, que 
visa, além de conscientizar acerca 
da doação, chamar a atenção so-
bre o serviço dos cartórios. Cha-
mada de Autorização Eletrônica 
de Doação de Órgãos (AEDO), 
o cadastro está disponível 24h 
por dia, via aedo.org.br.

Assim, no documento, as pes-
soas indicam as informações, po-
dendo optar pelo nome do órgão 
e também por escolher doar to-
dos. Em seguida, o cartório cuida 
do processo para que o cadastro 
de doação aconteça. Ainda, o 
CNJ ressalta que vai monitorar a 
implantação do AEDO, garantin-
do a sua divulgação.
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Dois dos principais equipa-
mentos da infraestrutura do Rio 
Grande do Norte, o Porto de 
Natal e a ponte Newton Navar-
ro, devem receber investimentos 
ainda neste ano para que possam 
ser feitas melhorias e garantido o 
melhor aproveitamento do termi-
nal marítimo. 

No Porto, o serviço será de 
dragagem, que em palavras sim-
ples, é uma escavação para retira-
da de sedimentos do fundo do rio, 
o que pode contribuir com o au-
mento do porte das embarcações 
que o terminal possa receber, me-
lhorando assim a movimentação. 
Após um encontro do diretor-
-presidente da Companhia Docas 
do Rio Grande do Norte (Co-
dern) com o ministro dos Portos 
e Aeroportos, Silvio Costa Filho, 
em outubro de 2023, o gestor do 
terminal portuário de Natal disse 
que uma das intenções da obra é 
aumentar para 12 metros o calado, 

que é a medição entre a superfície 
da água até o ponto mais baixo da 
quilha (parte do navio posicionada 
no extremo mais profundo).

De acordo com a Codern, 
para que o serviço seja realizado, 
será preciso levantar um valor 
estimado em torno de R$  200 
milhões. No entanto, pelo menos 
50% desse montante já está ga-
rantido. 

“Atendendo a um pedido da 
Codern e da governadora Fátima 
Bezerra, o ministro de Portos e 
Aeroportos, Sílvio Costa Filho, 
já garantiu R$ 100 milhões para a 
primeira fase. O valor total dessa 
obra nós só saberemos de fato 
após a conclusão do projeto que 
ainda está sendo elaborado pelo 
Instituto Nacional de Pesquisas 
Hidroviárias (INPH)”, explica a 
Codern em resposta ao NOVO. 

O processo para realização 
da dragagem se encontra em 
fase de estudos. Parte dele já foi 

concluído, mas ainda há trabalho 
a ser realizado antes que se fale 
objetivamente do serviço que vai 
desassorear (retirar o acúmulo de 
sedimentos) o rio. 

“Foi concluída a batimetria 
(medição da profundidade) que 
faz parte do processo. Foi iden-
tificado um forte assoreamento 
dentro do canal de acesso ao Por-
to de Natal, que teve sua última 
dragagem realizada em 2009”, 
pontua a Codern.

Apesar de já haver estimativa 
de custos da obra e de o estudo 
já está em andamento, ainda não 
existem prazos previstos. 

“O prazo ainda é incerto, pois 
só saberemos com o projeto que 
está sendo elaborado em mãos. 
Não temos como falar em prazo, 
pois estamos falando de um proje-
to complexo. A realização de uma 
dragagem envolve diversos méto-
dos e tecnologias”, completa.

O Centro Especializado 
em Reabilitação de São Gon-
çalo do Amarante recebeu, no 
sábado (6), a visita do Ministro 
das Relações Institucionais do 
Governo Lula, Alexandre Pa-
dilha, acompanhado pelo pre-
feito Eraldo Paiva. Durante a 
visita, o ministro anunciou um 
significativo repasse de custeio 
no valor de R$ 370 mil por mês 
do Ministério da Saúde para o 
município.

O anúncio representa um 
importante investimento na 
melhoria dos serviços de saúde 
e na qualidade de vida dos cida-
dãos de São Gonçalo do Ama-
rante. Esses recursos permitirão 
fortalecer o atendimento ofere-
cido pelo Centro Especializado 
em Reabilitação, beneficiando 
diretamente aqueles que mais 
necessitam.

Além do anúncio de re-
passe de recursos para a saú-
de, o prefeito Eraldo também 
acompanhou o ministro Padi-
lha em uma visita às obras de 
duplicação da Reta Tabajara. 

Acompanhados pela Governa-
dora Fátima Bezerra e outras 
autoridades, a visita ressaltou 
o compromisso do governo 
com o desenvolvimento e a in-
fraestrutura do Rio Grande do 
Norte. 

“Quero expressar minha 
gratidão ao Ministro Padilha e 
ao Governo Lula pela visita e 
pelos recursos que serão desti-
nados ao nosso município. Essa 
parceria é fundamental para pro-
movermos melhorias essenciais 
na saúde de nossa população”, 
declarou o prefeito Eraldo.

Durante a visita ao Centro 
Especializado em Reabilitação, 
o Ministro Padilha destacou: 
“Estou impressionado com o 
trabalho realizado pela prefeitu-
ra em contratar os profissionais 
para abrir o CER. Normalmen-
te, o Ministério da Saúde envia 
R$ 370 mil de repasse para ga-
rantir o funcionamento do cen-
tro, e tenho certeza de que esse 
investimento será muito bem 
aplicado aqui em São Gonçalo 
do Amarante”, afirmou.

Segunda-feira, 15 de abril de 2024 GERAL
Foto: Sandro Menezes/Assecom Foto: Prefeitura SGA

Foto: Prefeitura SGA

CODERN GARANTIU APORTE DE 50% DO VALOR TOTAL DA OBRA; LICITAÇÃO 
DAS DEFENSAS DA PONTE NEWTON NAVARRO DEVE ACONTECER ESTE ANO

Última dragagem do Porto de Natal foi em 2009

Ministro Alexandre Padilha e o prefeito Eraldo Paiva

Investimento vai ampliar serviços de saúde na cidade

Defensas da Ponte Newton Navarro
 Inaugurada em 2007, a Ponte 

Newton Navarro, que está sobre 
o rio Potengi e posicionada no 
início do canal marítimo que leva 
os navios ao Porto de Natal, tam-
bém deve passar por obras. O ser-
viço previsto para o equipamento 
é a construção de defensas, um 
dispositivo de segurança que evita 
potenciais impactos de embarca-
ções diretamente contra a estrutu-
ra da ponte.

Em fevereiro deste ano, o mi-
nistro Sílvio Costa Filho visitou 
Natal e anunciou investimentos 

também para essa obra. Pelo me-
nos R$ 40 milhões serão destina-
dos para a execução desse serviço, 
que deverá ser feita pelo Governo 
do Estado. 

O valor deve ser alocado para 
o Departamento Nacional de In-
fraestrutura de Transportes (Dnit), 
que repassará - via convênio - 
para o Estado realizar a obra. Ao 
NOVO, a Secretaria de Estado da 
Infraestrutura (SIN) confirma o 
processo em andamento, e que o 
estudo das necessidades do local já 
foi concluído, restando agora fina-

lizar o orçamento para que a dota-
ção orçamentária seja viabilizada, 
dado prazo para que a licitação 
dessa obra saia ainda este ano. 

“A licitação para as obras das 
defensas devem ocorrer no se-
gundo semestre deste ano, após 
fechar os entendimentos com o 
DNIT Nacional, além dos ele-
mentos suficientes para a cele-
bração de um convênio, já que os 
recursos são do Governo Federal 
aportados para o Governo esta-
dual, para a publicação da licita-
ção”, explica a SIN.

Dragagem do Porto de Natal 
deve custar R$ 200 milhões

Ministro Padilha 
anuncia repasse de 
R$ 370 mil por mês 
para São Gonçalo
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Os maiores ícones do forró 
brasileiro, Flávio José e Eliane, 
estarão reunidos no sábado (27) 
para a abertura da temporada 
dos arraiás. 

Os artistas prometem muita 
emoção com muita música de 
boa qualidade.

O evento que tem a cara do São 
João já está fixado no calendário 
tradicional das festividades juninas 
na capital do Rio Grande do  Norte.

O local escolhido pela pro-
dutora do evento é o Olimpo 

Recepções, um espaço confortá-
vel, agradável, que terá ambien-
tação temática, serviço persona-
lizado e as melhores atrações de 
forró do Brasil. Tudo isso, é um 
somatório que faz desse evento 
uma experiência única!

“A primeira edição em 2023 
foi um grande sucesso! e com 
certeza os participantes vão se 
surpreender com tudo que está 
sendo preparado para nossa se-
gunda edição”, conta Amanda 
Silva, realizadora do evento.

O Departamento Estadual de 
Trânsito do Rio Grande do Norte 
(Detran-RN) promove leilão onli-
ne de veículos na sexta-feira, 19 de 
abril, a partir das 10h. 

Serão leiloados 104 lotes, dos 
quais 74 são de veículos recupe-
ráveis (entre carros e motos) e 
30 de sucatas. 

Os interessados poderão vi-
sitar e avaliar os itens no pátio 
do Detran, localizado na Av. Ruy 
Pereira Dos Santos, 2565, bairro 
Olho D’água, em São Gonça-
lo do Amarante, nas próximas 
quarta-feira (17) e quinta-feira 
(18) das 8h às 16h.

Os lotes destinados a suca-
tas são exclusivos para empre-
sas de desmontagem credencia-
das pelo Detran e não poderão 
voltar a circular. 

O leilão ocorrerá com base no 
maior lance oferecido, desde que 
esteja acima do valor de avaliação 
prévia. A Lance Certo Leilões, 
que hospeda o evento, disponi-
biliza em seu site imagens e in-
formações detalhadas dos carros, 

motocicletas e sucatas, incluindo 
marca, modelo, ano de fabricação 
e o lance inicial de cada item.

O acesso ao leilão está aberto 
a pessoas físicas maiores de ida-
de ou emancipadas, bem como a 
pessoas jurídicas. 

Além disso, é necessário realizar 
o cadastro no site da Lance Certo 
Leilões com pelo menos 72 horas 
de antecedência ao início do leilão.

Os vencedores serão respon-
sáveis pelos custos associados 
ao licenciamento, IPVA, Segu-
ro DPVAT e procedimentos de 
transferência de propriedade dos 
veículos arrematados. No caso 
das sucatas, os custos se limitam 
ao pagamento da baixa da sucata 
e da baixa de gravame.

Os proprietários de veículos 
incluídos no edital de leilão que 
desejem fazer a regularização 
e retirada do podem acionar os 
seguintes contatos: via e-mail 
comissaodeleilao@detran.rn.
gov.br, ou pelos telefones (84) 
99700-9539 (só ligação) e 99151-
8390 (só WhatApp)

GERAL Segunda-feira, 15 de abril de 2024

MESAS E INGRESSOS LIMITADOS! GARANTA JÁ O SEU!

Para mais informações e reservas, entre em contato pelo 
WhatsApp: (84) 99984.4919 ou visite o site outgo.com.br.

Serviço:
ALAVANTÚ - O melhor forró do mundo!
Data: Sábado, 27 de Abril | Horário: A partir das 19h  Local: 
Olimpo Recepções, Natal RN

Atrações:
Flávio José, Eliane, Michelle Ribeiro e Airton Sousa.

Informações e MESAS: (84) 99984.4919 - WhatsApp

Ingressos: Outgo.com.br

Flávio josé e Eliane abrem 
temporada de arraiás no RN

Detran promove leilão de 
veículos na próxima sexta 
SERÃO LEILOADOS CARROS E MOTOCICLETAS

Foto: Detran/RN

Serão leiloados 104 lotes no leilão da próxima sexta-feira

Cantores Flávio José e Eliane fazem show no sábado (27)
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André de Paula  

Bruno Azevedo Costa  

Micarla de Sousa 

Cris Elali  
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SE LIGA!!!

RODRIGO
BEM QUERER
Dona de uma legião de 
amigos, Marília Hipólito 
celebrou idade nova com al-
moço no Restaurante Nau. 
O evento, que foi exclusivo 
para  a mulherada, ocorreu 
na última sexta-feira (12) e 
foi pra lá de animado. A co-
luna, claro, foi abraçar Ma-
rília neste momento que foi 
pra lá de especial. 
 
ENCONTRO DO CIC
O amigo Alberto Cláudio 
Freire está a mil na organi-
zação da festa dos ex-alu-
nos do Colégio Imaculada 
Conceição, o CIC. A festa 
denominada Eternamente 
CIC, ocorrerá nos salões 
da AABB no próximo 25 de 
maio, às 15h e promete reu-
nir as mais diversas gerações 
que frenquentaram a escola. 
Para os embalos foram es-
calados: Messias Paraguai, 
Dan Castro e Mesa Doze. 
Vendas em Ceiça Flores, no 
estacionamento do Nordes-
tão do Cidade Jardim. Mais 
informações: (84) 98835-
0435. Estaremos lá! 
 
PASSARELA 
O fashion George Azeve-
do, que assina o sucesso da 
sua George Azevedo Arte, 
convida a coluna para o 
lançamento da sua coleção 
“Bicho Boi”. O evento ocor-
rerá amanhã (16), das 10h 
às 18h, na Collezione Store, 
no CCAB Petrópolis. A co-
luna agradece o convite e já 
confirma presença. 
 
START
A Moura Dubeux, incorpo-
radora com mais de 40 anos 
de atuação no Nordeste, lan-
çou três projetos no primei-
ro trimestre de 2024, totali-
zando VGV líquido (valor 
geral de vendas) de R$ 347 
milhões. São 651 unidades, 
distribuídas nos empreen-
dimentos Jardim do Parque, 
em Maceió (240 apartamen-
tos), Beach Class Iracema, 
em Fortaleza (279), e Rivê, 
em Salvador (132).
 
SINALIZAÇÃO 
O Instituto de Desenvolvi-
mento Sustentável e Meio 
Ambiente do Rio Grande 
Norte (Idema) finalizou 
na última sexta-feira (12) 
a recolocação da cerca de 
proteção e a instalação de 
novas placas informativas 
no Morro do Careca, um 
dos principais cartões-pos-
tais do estado. O trabalho 
foi desenvolvido pelo Nú-
cleo de Arquitetura e Enge-
nharia do órgão ambiental 
e contou com o apoio do 
Batalhão de Policiamento 
Ambiental do RN.

DO FUNDO DO BAÚ

Desconfie do destino e acredite em você. 
(Sarah Westphal)“Loureiro

A coleguinha Hilneth Correia com seu pequeno 

Rafa no ano de 1988

Marília Hipólito recebendo o carinho das 
irmãs Vilaine e Vilneide Gadelha 

Ricardo Ferreira, que preside a Arena das Dunas aqui 
em Natal, recebendo o título de cidadão natalense dos 
vereadores Nina Souza e Érico Jacome 

Nize Medeiros e Luzia 
Mara Álvares enchendo o 
Nau de boa energia

Celebrando idade nova, 
a médica Taísa Assunção 
recebeu festa supresa do 
marido Anderson Almeida

Germana Targino, Luzi 
Bezerra e Regina Fassanaro 
em pose para nossas lentes 

O casal Sami e Sandra 
Elali em noite de posse 
da AMARN na Escola de 
Magistratura do RN

Foto: Augusto Ratis

Foto: Verônica Macedo

PARABÉNS

> Marina Elali fará show em co-
memoração aos seus 20 anos de 
carreira no dia 22 de maio, no 
Teatro Riachuelo. Jon Secada, 
Carlinhos Brown e Eduardo La-
ges farão participações especiais. 
  
> A Banda Grafith intensifica os 
ensaios para o show histórico que 
fará no próximo dia 03 de maio, 
a partir das 21h, no Teatro Ria-
chuelo. O show será no formato 
pista. Ingressos no site Uhuu.com. 

> Dia 20 de abril, o padre mais 
carismático da internet, Pa-
dre Patrick,  apresenta em Na-
tal o seu espetáculo “Fora da 
Caixinha”. A apresentação será 
às 20h no Teatro Riachuelo. 
 
> A Agenda Propaganda apre-
senta o show Filipe Catto Canta 
Gal no dia 12 de maio no Teatro 
Riachuelo. Vendas de ingressos já 
iniciadas na bilheteria de teatro ou 
uhuu.com

LIDE
O LIDE - Grupos de Líderes Empresariais anuncia o início de sua 
expansão para as cidades-polo do Rio Grande do Norte, com o ob-
jetivo de fortalecer a economia e a cidadania empresarial potiguar, 
empoderando as principais lideranças empresariais da região. A 
agenda de expansão foi inaugurada com um encontro em Assu, 
onde cerca de 200 empresários e empresárias da região do Vale 
do Assu tiveram a oportunidade de conhecer mais sobre as opor-
tunidades e eventos planejados pelo LIDE para o ano de 2024, 
tanto no Rio Grande do Norte quanto em São Paulo e em eventos 
internacionais.



www.novonoticias.com.br11 GERAL Segunda-feira, 15 de abril de 2024

A educação move sonhos e 
a luta por um ensino melhor faz 
com que milhares de brasileiros 
busquem alternativas para con-
quistar o “impossível” e se espe-
cializar em sua área no exterior. 
Diante desse sonho, muitos re-
solvem contar suas histórias nas 
redes sociais e buscam apoio para 
custear seus projetos e objetivos. 

Gustavo Freire, um jovem de 
26 anos, nascido em Pau dos Fer-
ros, na região oeste do Rio Gran-
de do Norte, é um desses estu-
dantes que buscam ajuda para 
ir atrás do seu sonho. Ele cursa 
História na Universidade Fede-
ral do Rio Grande do Norte. “A 
aprovação no curso de História 
na Universidade Federal do Rio 
Grande do Norte (UFRN), em 
Natal, foi o ponto de partida para 
uma jornada extraordinária que 
pode me conduzir à Universidade 
de Harvard”, afirma Gustavo.

“Na UFRN tive a oportuni-
dade de me dedicar aos estudos, 
sendo bolsista e realizando pes-
quisas voltadas para o ensino de 
História e Relações Étnico-Ra-
ciais”, destaca Gustavo Freire, 
agora com 26 anos. “Em segui-
da, fui o primeiro colocado nos 
processos seletivos de mestrado 
na Universidade Federal da Bahia 
(UFBA) e na Universidade Fede-
ral de Pernambuco (UFPE), op-
tando por seguir meus estudos 
em Salvador”, conta.

“Recentemente, recebi a notí-
cia da minha aprovação no pro-
grama de doutorado em Estudos 
Africanos e Afro-Americanos da 
Harvard University, em Massa-
chusetts, nos Estados Unidos”, 
revela Gustavo. “As aulas estão 
programadas para começar em 
setembro, mas ainda não sei se 
conseguirei uma bolsa para custe-
ar as despesas. Além disso, a carta 
de admissão solicita que eu visite 
a universidade até abril.”

Até o momento, através de 
uma campanha de arrecadação 
online, ele conseguiu angariar 
pouco mais de R$ 2 mil com a 
ajuda de 41 apoiadores. “No en-
tanto, minha meta é alcançar R$ 
20 mil para viabilizar essa via-
gem”.

Assim como Gustavo, a estu-
dante Ana Cecília Ferreira, nas-
cida no município de Grossos 
também embarcou nessa luta 
para tentar alcançar um objetivo 
ainda da infância. “Eu cresci com 

a ideia de estudar fora, e aos 20 
anos, consegui parcialmente rea-
lizar esse desejo ao ser aceita em 
três universidades nos Estados 
Unidos e escolher a Berea Col-
lege, no Kentucky”, compartilha 
Ana Cecília.

“Mesmo sendo uma das 40 
estudantes internacionais sele-
cionadas entre mais de 1.000 ins-
critos para uma bolsa completa 
na Berea College, ainda preciso 
reunir fundos para os custos da 
viagem e estadia no exterior”, ex-
plica Ana Cecília. “Desde 2014, 
quando esse sonho começou, o 
dinheiro tem sido um obstáculo, 
até mesmo para aprender inglês. 
Comecei a estudar por conta pró-
pria aos 11 anos, pois na minha 
cidade não havia cursos e eu não 
tinha recursos para frequentar 
Mossoró regularmente.”

Ana Cecília relembra que 
aproveitou o período da pande-
mia para aprimorar seu inglês. 
“Após percorrer escolas estaduais 
e municipais em Grossos, concluí 
o ensino médio remotamente du-
rante a pandemia, aproveitando 
para aprimorar meu inglês. Em 
2021, descobri oportunidades de 
bolsas para graduação e come-
cei a me preparar. Em 2022, fui 
aceita na University of  Kentu-
cky com uma bolsa parcial, mas 
ela não cobria todos os custos. 
Agora, além da Berea College, fui 
aprovada na Stetson University 
com uma bolsa de 31 mil dólares 
por ano e novamente na Univer-
sity of  Kentucky, sem bolsa. Pre-
tendo estudar Negócios.”

“A pressão sobre os jovens 
para ingressar imediatamente na 
faculdade é imensa. Passei qua-
tro anos fazendo o Enem sem a 
intenção de passar, mas sempre 
mantive meu foco nos estudos, 
no voluntariado e no trabalho 
para custear os processos de 
inscrição”, reflete Ana Cecília. 
“Agora, com três aprovações em 
universidades americanas, uma 
na Ufersa e uma no ProUni com 
bolsa integral, estou aliviada por 
iniciar minha jornada acadêmica 
no exterior, um sonho de infân-
cia.”

Filha de uma dona de pape-
laria e um eletricista aposentado, 
Ana Cecília começou a trabalhar 
aos 13 anos, ajudando na loja da 
mãe e depois em outros empre-
gos. “Agora, com uma meta inicial 
de arrecadar R$ 11.241,96 até 1º 

Potiguares contam com ajuda da ‘Vakinha’ 
para realizar o sonho de estudar no exterior
GUSTAVO FREIRE E ANA CECÍLIA FERREIRA ESTÃO ARRECADANDO RECURSOS PARA CUSTOS COM PASSAGENS, VISTOS E MANUTENÇÃO

Foto: Cedida/Arquivo pessoal

Ana Cecília vai estudar Negócios e calcula precisar de R$ 26,4 mil para os quatro anos 
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de maio, estou buscando fundos 
para o depósito, passagem e visto, 
além dos custos de viagem para 
Recife”, explica. “Para os quatro 
anos de graduação, calculo gastar 
em torno de R$ 26,4 mil. Cada real 
faz diferença.”

VAKINHA
Para quem desejar ajudar aos 

jovens potiguares, pode ser atra-
vés do site ou do pix individual 
de cada um. Gustavo Freire criou 
a campanha “Me ajude a chegar 
em Harvard” no site Vaquinhas 

online (vakinha.com.br) ou PIX: 
gustavo.italo.freire@gmail.com. E 
para ajudar Ana Cecília, pode ser 
por meio da chave Pix: anna33ce-
cilia@gmail.com ou dados ban-
cários: PicPay - Agência: 0001 e 
Conta Pagamento: 655096698.
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Diego Breno
jornalistaesportivodb@gmail.com 

TOQUE DE LETRA

PODERIA TER SIDO MELHOR 
Olá, pessoal! Começou o Campeonato Brasileiro Feminino A3. Ape-
sar do forte calor que estava em Barbalha, no Ceará, as meninas do 
União poderiam ter voltado pra Natal com uma baita vantagem fren-
te ao R4. Jogando com uma a mais desde os 30 minutos do primeiro 
tempo, o time de Walessa Silva ainda sofre com o sistema defensivo. 
O gol sofrido mostra que ainda é o “Calcanhar de Aquiles” do time. 
Mas chances tiveram, incluindo um pênalti a favor onde Lu Meireles 
acabou desperdiçando. Agora é preciso corrigir para o jogo da volta 
que acontecerá no dia 28, às 15h, no Frasqueirão. Com novo empate, 
a decisão vai para os pênaltis. 

GISELLE SILVA NELAS!
Mais uma potiguar vai trilhando seu sucesso na Seleção Brasileira Fe-
minina de Futebol. Depois de Antônia e Priscila, agora quem surge 
como uma grande promessa é atacante Giselle Silva. Natural de Santo 
Antônio do Salto da Onça, a potiguar e jogadora do Grêmio deixou 
novamente sua marca ontem diante da Bolívia pelo Sul-americano 
Sub20 que está sendo realizado no Equador. Giselle, que ainda tem 17 
anos, é uma das peças de confiança da técnica Rosana Augusto.

É PRA SE PREOCUPAR
Enquanto outras equipes vão reforçando seus elencos, incluindo o 
adversário de estreia, a Ferroviária, o ABC parece que está parado no 
tempo. Desde sua patética participação no Estadual, pouco se fez 
num elenco que precisa uma reformulação geral. Francisco Diá, que 
já deu o ar da graça pelo CT, sequer foi anunciado de forma oficial 
como novo coordenador. Independente do que o alvinegro esteja 
fazendo para “surpreender”, a verdade é que a preocupação vai se 
tornando maior, assim como os caminhos que levam ao favoritismo 
para o descenso. Só lamento pelo torcedor.

BOMBA, MAS NÃO PRECISAVA
A notícia trazida pelo amigo Júnior Aline de que a HIPE cobra da 
Associação do América valores que passam de R$ 1,2 milhões caí-
ram como bomba sim. Ora, desde as tratativas até a assinatura do 
contrato não conseguiram se acertar sobre as contratações e dis-
pensas dos jogadores? Por mais que a SAF tome conta do futebol 
e a Associação só tenha uma representatividade para fiscalizar, 
ambos precisam entender que carregam o nome de um clube que 
move centenas de milhares de apaixonados. Existe um interesse, 
óbvio. Mas interesse maior tem que ser o clube.

JOGOS DA VOLTA
Esta semana acontecerão os jogos da volta da Copa do Brasil de Futsal. 
Os nossos representantes estão em situações bem diferentes contra as 
equipes alagoanas. Enquanto o Apodi jogará pelo empate diante da 
São Brazense para se classificar na sexta-feira (19), o Macau precisará 
vencer o Traipu no sábado (20) se quiser seguir na competição. Vale 
lembrar que estes dois jogos serão transmitidos pela CBF no YouTube. 

JOÃO PAULO, O PAPA DA BOLA
Na próxima quarta-feira (18) acontecerá o lançamento do livro “João 
Paulo, o Papa da Bola”. A obra será a quinta da coleção “Grandes 
Craques” da editora Primeiro Lugar – que conta com livros do Ivan, 
Moura, Fabiano e Robson (este último sendo o colunista aqui que 
escreveu). Quem assina o livro é o amigo e jornalista Paulo Nas-
cimento. O evento de lançamento do livro acontecerá na loja Gol 
Mania Store, que fica no Partage Norte Shopping, às 18h.

OLHA A NOVIDADE!
E pra encerrar a Coluna desta segunda-feira, contarei a novidade 
que estará por vir. A parceria entre 91.9 FM e Central Esportiva 
está tão consolidada que renderá um programa esportivo diário 
com seu horário iniciando às 19h. Será mais uma opção ao torce-
dor potiguar para acompanhar o seu time com muita informação, 
análises, debates, isso tudo de maneira leve. A estreia acontecerá 
na próxima segunda-feira (22). Bom, eu vou ficando por aqui. Um 
excelente início semana e nos encontraremos na próxima segun-
da. Um abraço e valeu!

As praias mais desejadas do 
Litoral Norte do RN são o ponto 
de partida para a segunda maior 
prova de rally cross-country do 
Brasil. O Rally RN 1500 inicia 
nesta segunda-feira (15) no limite 
entre São Miguel do Gostoso e 
Touros, onde permanece até o dia 
17, partindo rumo a Guamaré.

A passagem do evento pelas 
cidades promete agregar ain-
da mais emoção e movimento 
à atmosfera local. Nesta segun-
da-feira, acontecem as vistorias 
das Confederações Brasileiras de 
Automobilismo (CBA) e Moto-
ciclismo (CBM), seguidas pelos 
shakedowns e prólogo no dia 16 
de abril. A partir do dia 17, tem 
início a primeira etapa do Rally, 
com saída de São Miguel e des-
tino a Guamaré, em um trecho 
especial conhecido como “Rota 
das Navegações”.

Promovendo a interiorização 
do turismo e gerando renda em 
diversos setores da economia, o 
Rally RN 1500 tornou-se uma im-
portante ferramenta de divulgação 
do Rio Grande do Norte.  Kleber 
Tinoco, organizador do evento, 

conta que o rally terá 50 equipes, 
200 competidores e quase 900 
pessoas envolvidas. O Rally RN 
1500 promete movimentar o lito-
ral potiguar, fortalecendo sua po-
sição como um dos destinos mais 
atrativos do Nordeste brasileiro.

São Miguel do Gostoso e 
Touros iniciam Rally RN 1500
DISPUTA NO LITORAL POTIGUAR TERÁ 50 EQUIPES E 200 COMPETIDORES

Foto: João Dijorge

Rally RN 1500 exerce papel na interiorização do turismo
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